

# KONSTRUK KOMPETENSI MEMBACA KRITIS BERBASIS KERANGKA KUALIFIKASI NASIONAL INDONESIA (KKNI)

Oleh: Dra. St. Nurbaya, M.Hum

## ABSTRAK

Penelitian ini bertujuan untuk mengembangkan konstruk kompetensi membaca kritis dengan berbasis pada kerangka kualifikasi nasional Indonesia (KKNI). Sebagai kompetensi yang sangat penting yang mencerminkan high order thinking, penguasaan terhadap konsep dan konstruk membaca kritis menjadi kebutuhan urgen dalam dunia pendidikan khususnya mahasiswa. Penelitian ini menggunakan model penelitian dan pengembangan (R&D) yang meliputi studi pendahuluan, pengembangan prototype produk, validasi produk, dan revisi produk. Subjek penelitian adalah mahasiswa PBSI FBS UNY yang dipilih melalui cluster proporsional random sampling. Data dikumpulkan dengan FGD.

Hasil penelitian adalah sebagai berikut. Pertama dari studi pendahuluan ditemukan bahwa 1) perencanaan pembelajaran baru sampai pada tahap perumusan silabus, dan perumusan rencana pelaksanaan perkuliahan ( RPS), belum tersedia bahan ajar. Ketersediaan bahan ajar masih menggunakan buku " How To Read A Book " , 2) proses pembelajaran masih menggunakan strategi diskusi dan penugasan. Pemilihan materi bahan ajar belum disesuaikan dengan kompetensi pembelajaran, termasuk pemilihan teks bacaan yang akan dikritisi belm disusun berdasarkan jenis teks nonsastra. 3) belum ada tagihan kompetensi yang digunakan untuk mengukur kompetensi yang dicapai, selaiannya itu langkah kegiatan membaca kritis masih belum diurutkan untuk mencapai hasil yang diinginkan, sehingga hasil membaca kritis tidak dapat diukur tingkat ketercapaiannya, 4) selama ini hasil membaca kritis belum pernah dipublikas, ikan masih sebatas pada penugasan tagihan kuliah, sehingga hasil kritikan belum mendapatkan manfaat yang memiliki nilai tambah bagi mahasiswa. Kedua, pengembangan prototype konstruk kompetensi membaca kritis berbasis KKNI telah divalidasi oleh ahli membaca dan ahli pembelajaran bahasa. Prototype yang sudah tervalidasi dapat dilanjutkan untuk ujicoba produk.

Kata Kunci: *konstruk, kompetensi membaca, KKNI*